



# Freiwillige Feuerwehr Schandelah

Feuerwgerätehaus Gardessener Str.8



## Feuerwehr stellt neues Löschgruppenfahrzeug LF10 vor Feier zur Fahrzeugübergabe mit vielen tollen Aktionen und Fahrten für Kinder

### Sehr geehrte Bürgerinnen und Bürger,

wir, die Freiwillige Feuerwehr Schandelah, möchten Sie herzlich zu unserer Fahrzeugübergabe am Samstag, den 29. April 2017, einladen. Neben einem bunten Rahmenprogramm wird auch für Ihr leibliches Wohl gesorgt sein.

Wir würden uns freuen, Sie an diesem Tag begrüßen zu können.

### Programm

29. April 2017

- 11:30 Uhr Beginn
- 11:30 Uhr Start Bratwurst- und Getränkeverkauf
- 13:00 Uhr Auftritt der Kindertanzgruppe
- 14:00 Uhr Kaffee und Kuchen
- 15:00 Uhr Offizielle Übergabe des Fahrzeugs
- 16:30 Uhr Veranstaltungsende

### Aktionen

- Hüpfburg
- Zuckerwatte
- Pommes
- Kuchenbuffet
- Fahrzeugschau
- Probefahrten im LF10
- Vorführungen



Lass deine Kindheitsträume wahr werden und lerne Feuerwehrauto fahren: Das neue LF10.

### Die Holzannahme für das Osterfeuer findet

am Freitag, den 07. April von 13 Uhr bis 18 Uhr und  
am Samstag, den 08. April von 9 Uhr bis 17 Uhr  
auf dem Osterfeuerplatz statt.

Bitte kein behandeltes Holz und keine Wurzeln anliefern!

Am Samstag, den 15. April wird dann bei Einbruch der Dunkelheit das Osterfeuer entzündet. Mit dem Verzehr der günstig angebotenen Getränke und Bratwürste unterstützen die Besucher die Arbeit der Ortsfeuerwehr Schandelah.

Freiwillige Feuerwehr Schandelah, Ortsbrandmeister Frank Denecke, Jürgensstr. 15, 38162 Schandelah



Fensterln für Fortgeschrittene: Manchmal macht's eben doch die Länge.

### Jugendfeuerwehr

Unsere 1974 gegründete Jugendfeuerwehr bildet das Fundament unserer Feuerwehr. Aktuell sind zehn Mädchen und fünfzehn Jungen im Alter von 10 – 18 Jahren Mitglied in unserer Feuerwehr und werden von fast zehn aktiven Kameraden betreut.

Neben der sehr erfolgreichen Teilnahme an den Wettkämpfen bis auf Landesebene, nimmt unsere Jugendfeuerwehr regelmäßig am Zeltlager in Hemkenrode und dem internationalen Jugendaustausch mit Polen teil.

Unsere Jugendfeuerwehr trifft sich jeden Montag um 18 Uhr zum Übungsdienst im Gerätehaus. Jedes interessierte Kind ab neun Jahren ist herzlichst eingeladen.

## Was machen unsere Aktiven?

In der Feuerwehr Schandelah sind 52 Frauen und Männer in 2 Gruppen aktiv. Übungsdienste finden alle 2 Wochen (1. Gruppe) oder 1x im Monat (2. Gruppe) statt. Feste Diensterteilungen (Bereitschaften) gibt es nicht.

Jedes aktive Feuerwehrmitglied hat an einer Grundausbildung teilgenommen. Darüber hinaus besteht die Möglichkeit, sich weiter zu spezialisieren, z.B. als Maschinist, in technischer Hilfeleistung oder als Führungskraft. Wer es sich zutraut, kann zum Atemschutzträger ausgebildet werden.

Pro Jahr wird die Schandelaher Feuerwehr ca. 25 Mal alarmiert. Bei den meisten Einsätzen handelt es sich um „kleinere“ Lagen, wie z.B. Ölverschmutzungen oder Hilfeleistungen. Größere Einsätze sind eher selten.

Alarmiert wird per Sirene und innerhalb des Gemeindegebiets per „Pieper“. Wer sich auswärts befindet, erkrankt ist, Kinder zu betreuen hat oder vielleicht Alkohol getrunken hat, fährt nicht zum Einsatz. Niemand wird ohne entsprechende Ausbildung für eine Tätigkeit eingesetzt. Auch die Feuerwehrleute, die „nur“ Schläuche ausrollen oder die Verkehrssicherung vornehmen, leisten im Einsatz wichtige Arbeiten. Unsere Eigensicherung hat höchste Priorität.

Der aktive Dienst soll das Leben nicht bestimmen. Er ist aber ein wertvoller Dienst an den Mitmenschen. Zudem erleichtert die gute Ausbildung der Feuerwehr erfahrungsgemäß oft den Alltag.

Die Feuerwehr freut sich immer über Interessenten jeden Alters. Die Grundausbildung ist bis 50 Jahre kein Problem. Auch Akademiker sind gerne gesehen.

Habe Sie Interesse, mal ganz unverbindlich bei uns reinzuschauen? Oder möchten Sie uns als förderndes Mitglied unterstützen?

## Blutspende

Die meisten Menschen halten Blutspenden für wichtig, aber die allerwenigsten (ca. 4%) tun es.

Auch in Schandelah kommen nur ca. 60 bis 70 Personen zu einer Blutspende und das bei fast 2.300 Einwohnern.

Jeder gesunde Erwachsene zwischen 18 und 68 Jahren und über 50 kg Gewicht kann Blut spenden.

Die Blutspende ist gelebte Solidarität an den Mitmenschen. Machen Sie mit!

## Termine 2017

Sa., 15. April

### Osterfeuer

Sa., 13. Mai, 11 Uhr

### Jugendfeuerwehrwettkämpfe

auf dem Spielplatz Immegarten

Fr., 30. Juni, 16 Uhr bis 19:30 Uhr

### Blutspende (mit Grillen)

So., 13. August, 11 Uhr

### Feuerwehrfrühstück

Fr., 17. November, 16 Uhr bis 19:30 Uhr

### Blutspende

**Unterstützen Sie die Feuerwehr als förderndes Mitglied mit 25 € / Jahr!**

## Eintrittserklärung

Name, Vorname: \_\_\_\_\_ Geb.-Datum: \_\_\_\_\_

Straße: \_\_\_\_\_ Beruf: \_\_\_\_\_

PLZ Ort: \_\_\_\_\_ Telefon: \_\_\_\_\_

E-Mail: \_\_\_\_\_ Mobil: \_\_\_\_\_

als  aktives /  förderndes Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr Schandelah

Die Aufnahmegebühr von 2,50 Euro wird mit erstem Beitrag eingezogen.

Durch den Eintritt in die Freiwillige Feuerwehr verpflichten sich die aktiven Mitglieder, regelmäßig am Übungsdienst teilzunehmen und im Rahmen des Niedersächsischen Brandschutzgesetzes bei Feuer und anderen Hilfeleistungen unentgeltlich zu helfen.

Schandelah, den \_\_\_\_\_

gez. Denecke  
Ortsbrandmeister

\_\_\_\_\_  
Unterschrift

\_\_\_\_\_  
Stammrollen-Nr.